



PODER LEGISLATIVO FEDERAL  
CAMARA DE DIPUTADOS



## Confidencial

### ¿Pacto de no agresión?

El vocero de los morenistas en San Lázaro, **Arturo Ávila**, garantizó ayer que hoy habrá un “buen comportamiento” de la oposición frente al presidente Andrés Manuel López Obrador y a la nueva presidenta, Claudia Sheinbaum. Reveló que hubo el compromiso del PAN, PRI y MC de tener una ceremonia “civilizada”, “de altura”, “con todo el respeto”, “como lo merece México”. Aunque ese “pacto de no agresión” fue entre líderes, pero del comportamiento de cada uno de los 136 legisladores opositores nadie se hace responsable. “Cada quien será responsable de sus actos”, admitió al final. ¿Es como “un llamado a misa” entonces?

### Simbolismo femenino

Parece que la mandataria entrante quiso materializar, al menos de manera simbólica, su expresión de que a la Presidencia “no llego sola, llegamos todas”. Y es que anoche dio a conocer lo que será la imagen institucional de su administración, “una joven mexicana será el emblema del gobierno de México”, posteó **Claudia Sheinbaum** en sus redes sociales y compartió la imagen, en blanco y negro, en la que se ve a la mujer de cabello oscuro enarbolando una bandera nacional.

### Usará Sheinbaum vestido artesanal

Y hablando de simbolismos, Claudia Sheinbaum portará hoy, cuando asuma del cargo como la primera mujer presidenta de México, un vestido de color marfil, bordado a mano con aguja y el tejido con ganchillo, el cual fue elaborado por la artesana **Claudia Vásquez Aquino**, originaria de Santa María Xadani, Oaxaca. La artesana se dedica a la elaboración de textiles del istmo de Tehuantepec y dibuja sus propios diseños, sus trazos y el bordado.

### Las lágrimas de despedida

La última conferencia del Presidente hizo llorar a los integrantes del gabinete. El primero que se vio conmovido, pero se contuvo, fue Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina. **Luisa Alcalde**, secretaria de Gobernación, ni siquiera hizo el esfuerzo por no dejar caer las lágrimas, y así siguió **Alejandra Fraustro**, secretaria de Cultura, quien le hizo segunda. López Obrador hizo sus clásicas muecas para contener el llanto, pues luego de que sus cercanos adaptaron la canción *La paloma* a su trayectoria política, y comenzó el solo de su esposa Beatriz Gutiérrez, el sentimiento le llegó.

### Nueva ‘ficha de búsqueda’

La madre buscadora de Sonora **Cecilia Flores** le dejó un último reproche a López Obrador. A unas horas de que dejara la Presidencia, la activista compartió una foto con una ficha de búsqueda... de López Obrador. “¡Llevo 6 años buscándolo! La última vez que se le vio nos prometió ayudarnos a encontrar a nuestros hijos, decirnos siempre la verdad, pacificar al país... andaba haciendo campaña, vestía camisa azul, pantalón de vestir y colgaba sobre su cuello la esperanza de todo un país”, reclamó. Una persona más que le toca buscar a Flores, aunque esta vez sí se sabe dónde estará.

### De power tabasqueño y rescates de última hora

Con la novedad de que Octavio Romero Oropeza, nuevo titular de Infonavit, no es el único tabasqueño que logró un hueso en el gabinete. Anoche se anunció nada menos que a **Carlos Manuel Merino**, exgobernador de Tabasco –apenas por la mañana entregó el estado a Javier May–, quien será titular de Aeropuertos y Servicios Auxiliares. Asimismo a **Mónica Fernández Balboa**, tabasqueña también, al frente del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado. Y ya encarreada, Sheinbaum rescató de última hora a **Caty Monreal**, candidata perdedora en la alcaldía Cuauhtémoc, a quien colocó en el Instituto Nacional de la Economía Social.

### La “hazaña” de Bartlett

Manuel Bartlett Díaz emitió un mensaje de despedida a los trabajadores de la CFE. A quienes aseguró que deja una empresa “vital y fuerte”, y fue una “hazaña” que contó siempre con el respaldo del presidente López Obrador. Esperemos que su adiós sea también de la vida pública.